



Alrededor de la caza se mueven cientos de millones que dan de comer a mucha gente.



Ante la crisis económica los precios de los cotos bajarán de precio.

nen suficiente dinero ni para viajar hasta **Rusia** ni para acceder a un coto privado, la única posibilidad que les queda son los cotos sociales, a precios económicos, pero que contentan a muy pocos. «*Los cotos sociales son un engaño. El primer día matas algo, el segundo día nada*», apuntaba **Eugenio Honrubia**. Nuestra autonomía es la única que mantiene este tipo de fincas a las que tienen acceso cazadores de otras regiones. Para **Tomás Talavera**, presidente de los Monteros «*son un anacronismo. Cuestan mucho más de lo que ofrecen*». En **Toledo** se encuentran –aparte de la reserva nacional, Quintos de Mora, en **Los Yébenes**–, el coto de la **Mancha** para caza menor y el de la **Jara** para menor y mayor. En **Ciudad Real** existen tres cotos sociales en caza mayor «*muy bien administrados*», según **Talavera**: **Peñas Negrillas**, **Río Frío** y **El Rosario**.

Por otra parte, las perspectivas de caza que hay para esta temporada en **Ciudad Real** y **Toledo** son muy buenas. Por un lado hay una

Muertes masivas

La agrupación naturalista **Esparvel** ha denunciado recientemente ante el **ICONA** y la **Consejería de Agricultura** a la compañía eléctrica **Iberdrola** y a varios particulares por la muerte de 223 aves rapaces y cinco cigüeñas blancas en los tendidos eléctricos que éstos tienen instalados en los municipios de **Toledo**,

Bargas, **Mocejón Polan**, **Olías**, **Burguillos** y **Arges**.

La muerte de estas aves se ha ocasionado en la mayoría de los casos por electrocución. Dichos tendidos –según **Esparvel**– carecen de las protecciones que usualmente se instalan para evitar las muertes masivas.

serie de fincas que han estado cerradas, dedicadas exclusivamente a la cría. La densidad de población, por lo tanto, es bastante grande. El cazador va a poder seleccionar mejor a su pieza. A esto se une la existencia de dos primaveras durante este año –empezó a llover a últimos de mayo y después en julio–. Con este agua los pastos han crecido bastante lo que ha producido un desarrollo mayor de la cuerna de los ciervos, y las ciervas han podido sacar adelante a todas sus crías.

Escocia, Hungría y Francia, alternativas para los cazadores españoles.

Los cotos sociales son un anacronismo.

La temporada de caza acaba de comenzar. Hasta el segundo domingo de febrero los aficionados podrán disfrutar de este deporte en los cotos de **Castilla-La Mancha** –**Toledo** y **Ciudad Real**, principalmente–. Sin duda alguna, este año van a faltar clientes y los que opten por las fincas de la región se van a encontrar con buenos ejemplares y también con precios más baratos de lo habitual.

● VICTORIA JIMENEZ